



LOS TRES PODERES

Juan López Miquel



RICARDO MONREAL: MORENA, ALISTA INICIATIVAS DE SHEINBAUM, EN MATERIA DE INVESTIGACIÓN Y SEGURIDAD; PAN: TREN AIFA-BUENAVISTA, REGISTRA 70% DE SOBRECOSTO



Día tras día, semana tras semana, los flagelos de violencia y delincuencia, permean en este país.

Proyectos gubernamentales van y vienen o el discurso mediático se impone, como el de “abrazos y no balazos” y la República, se tiñe de sangre que derraman mexicanos contra mexicanos, en la disputa por controlar el narcotráfico, extorsión...

En el corazón del poder en México, el gabinete de seguridad madruga para analizar, discutir y establecer estrategias contra aquellos flagelos, pero sangrientos hechos, los “madrugan”, y ese rubro de política pública, se tiñe de rojo sangre cada vez más.

Esos flagelos, rebasan cualquier disposición oficial para su combate, por la complicidad descarada que hay de entes públicos, gobiernos estatales o municipales y el aparato de seguridad pública, se empequeñece ante el ejército de violencia y delincuencia al que se enfrenta.

La verdad, en esa materia, los mexicanos, están en el desamparo porque ciudadanos de cualquier nivel socioeconómico, son víctimas de violencia y delincuencia, extorsiones, asaltos, robos, chantaje



En el peor de los casos, pierden la vida, y son parte de las estadísticas de esos delitos.

Empero, desde Estados Unidos, con Donald Trump a la cabeza del nuevo establishment global, corrige al gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo, y, admítanlo o no, en Palacio Nacional, desde el 20 de enero pasado, “bombazos” de aranceles a los productos que importa ese país desde el nuestro, orillaron al vecino de sur, a que se haga notar que terminaron “abrazos, no balazos” y mostrar que hay combate a los cárteles.

Al menos eso intentan desde la administración mexicana, pero la situación, hay que decirlo, empeora, en Tabasco, Sinaloa, Guerrero, Veracruz, Michoacán, Tamaulipas, Chiapas...

La fallida estrategia, como en el pasado reciente, es de manera virtual, la misma.

De poco o nada, importa a millones de mexicanos, que el gabinete de seguridad que encabezan la titular del Poder Ejecutivo Federal y la titular de Gobernación, madruguen para tomar café con el general titular de la Defensa y el almirante secretario de Marina, o el responsable de la Guardia Nacional, si la violencia y delincuencia, los rebasan e imponen su fuerza.

Recordamos cómo en sus tiempos de senador en la pasada Legislatura **Ricardo Monreal Ávila**, exigió un cambio de estrategia, lo que le costó que el entonces mandatario, el que ya fue, lo vetara prácticamente de su sana cercanía.

Ayer, el controversial legislador, publicó en redes sociales, video en el que informa de nuevas iniciativas que presentó en San Lázaro, la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo.

Dos proyectos, reporta el coordinador parlamentario de Morena, en materia de seguridad pública, para fortalecer labores de cooperación y coordinación, en el ejercicio de la inteligencia e investigación, para encarar violencia y delincuencia.



Adelanta que, en el actual periodo ordinario de sesiones, que se clausura el próximo 30 de abril, esos asuntos, se analizarán, discutirán, votarán y aprobarán en comisiones y en el pleno, instrumentos jurídicos, dijo, y son parte de una “reingeniería institucional para fortalecer y mejorar el servicio de seguridad pública”.

De aprobarse, perfila, se crearán dos nuevas normas: Ley del Sistema Nacional de Investigación e Inteligencia en materia de Seguridad Pública y Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

Estos proyectos, explica el también presidente en Junta de Coordinación Política, no solo son para la protección de la persona, su dignidad y derechos humanos, sino que también implementan al máximo, herramientas tecnológicas, científicas, digitales, con apego a la legalidad, promueven cooperación y la eficiencia, pero también la oportunidad de las conductas que pueden detectarse como delitos.

En caso de aprobarse, adelanta, se establecerá un plazo para la creación de una herramienta con sistemas de inteligencia que coordine esfuerzos de la Federación, estados y municipios, así como particulares, con el fin de promover y realizar investigaciones efectivas de los delitos.

Hasta hoy -resalta Ricardo Monreal-, no existe un instrumento semejante, que fortalezca labores de cooperación y coordinación en materia de inteligencia e investigación en el combate al delito.

Optimista, el legislador del partido oficial, considera que, con los objetivos que plantean ambas iniciativas, se podrán crear bases de datos en materia de criminalidad que aporten elementos de prueba en la procuración de justicia y cierran brecha a la impunidad.

La señora Rosa Icela Rodríguez Velázquez, responsable en Gobernación; el general Ricardo Trevilla Trejo, secretario de la Defensa; el general Hernán Cortés Hernández, comandante de la Guardia Nacional y el almirante, Raymundo Pedro Morales Ángeles, tendrán mejores herramientas para



cumplir la responsabilidad, que la incapacidad y enanismo mental, no pudo ofrecer en el pasado reciente: paz y seguridad pública que exigen millones de mexicanos desde el 2018.

Contexto en el cual, Ricardo Monreal, pondera que, los “productos de inteligencia” que se generan con aquellas dos leyes, cuentan con medidas de cifrado y encriptado, además, se faculta a la secretaría de Seguridad Pública, para apoyarse en sistemas de inteligencia de vanguardia, suficientes para proteger los mecanismos de alerta y los medios de control.

Tajante, expresa que los objetivos de las iniciativas, son materia preventiva de delitos.

“Este sistema, es indispensable y refleja el interés, preocupación y prioridad que la presidente Claudia Sheinbaum otorga a la seguridad de todos los ciudadanos de este país”.

La república, espera que la “tecnología de inteligencia”, abone en la seguridad pública que exigen en los lugares más apartados de la geografía nacional, donde violencia y delincuencia permea, porque son lugares inaccesibles para las fuerzas de seguridad.

O lugares visibles donde los violentos y delincuentes que derraman sangre de otros mexicanos, los detecten y faciliten su captura.

Que estas dos normas, como anuncia con optimismo en demasía el diputado Ricardo Monreal, no se compare con otras reformas en materia constitucional o leyes reglamentarias, que presuntamente servían para abonar paz y seguridad pública, y sucede lo contrario.

Que esas herramientas tecnológicas que alista aprobar el bloque oficial en Cámara de Diputados, Morena-PT-Verde, no sirvan para detectar más incapacidad de órganos públicos de los tres niveles de gobierno, en el combate a violencia y delincuencia.



Que sirvan para eficaz coordinación de esos niveles de autoridad, para investigar y coordinar respuestas a aquellos flagelos que, reiteramos, permean en el país.

¡Que así sea!

EN EL CHACALEO

Cual si las finanzas del país estuvieran en bonanza y no en virtual quiebra, como las recibió Claudia Sheinbaum Pardo, sigue el despilfarro en obras faraónicas del pasado reciente, que se distinguen porque ya no está en el poder “eqyf” y el traidor que entregó la plaza mexicana al efímero Tlatoani, para el perdón de sus pecados en el gobierno que alguna vez presidieron los próceres, Adolfo López Mateos o el doctor Jorge Jiménez Cantú... O cómo interpretar la denuncia que hace el diputado federal del PAN, Héctor Saúl Téllez Hernández: el Tren Suburbano que correrá de la estación Buenavista en ciudad de México hacia el Aifa, que en sus momentos “resaltaron” sus promoventes, “como una obra estratégica para mejorar la conectividad entre dicho aeropuerto y la Zona Metropolitana del Valle de México”, la “transformaron”, en otro claro ejemplo de mala gestión, opacidad y desperdicio de recursos públicos... Acusa el panista que, de un monto original en el proyecto, 13 mil mdp, cuando se anunció en el 2021, al cuarto trimestre 2024, reporta un gasto que supera los 21mil 548 mdp, con un avance de la obra del 85.3por ciento... “Más allá de la simulación y del montaje que representó el Tren Suburbano que conecta al Aifa, con la estación Buenavista en la ciudad de México, desde el PAN denunciamos el grave sobrecosto de este Tren, que ya raya prácticamente en un 70% más de lo que se anunció al principio”, acusa el legislador de oposición... Como los proyectos de la refinería en Dos Bocas, que no refina más que puro billete o el Tren Maya, en este asunto, la obra Buenavista-Aifa, presenta irregularidades en la Cuenta Pública 2021, que detectó la Auditoría Superior de la Federación, por 64.8 mdp y de 7.2 mdp en el 2022... ¡Viva México! ¡Sí, Vivaaaa!... Otro asunto similar, en el ISSSTE, cual denuncia otro diputado federal del PAN, Ernesto Sánchez Rodríguez, quien alista denuncia para que



el director de la institución, Martí Batres Guadarrama, presente su renuncia, por la grave crisis que tiene este ente público, en materia de rendición de cuentas y el riesgo para la vida de los pacientes, por falta de medicinas y tratamientos que no reciben, porque no tiene el ISSSTE... Sin ambages, el legislador panista, acusa: “hay un cártel de medicinas en el sistema público de salud y aún lo encabeza Amílcar Olán, amigo de los hijos de Andrés Manuel López Obrador, quien, no obstante, el cambio de gobierno, manda y dirige las adquisiciones gubernamentales”... La institución, observa, “lanza licitaciones para compra de medicinas, pero son falsas, porque el negocio, es directo a los hijos de Amlo”... Tajante, señala las formas ocultas de esa presunta corrupción con las medicinas en el ISSSTE: “(Martí) Batres, quiere ser jefe de gobierno en la ciudad de México y con tal de ser bien visto por Andrés López Beltrán, permite que haya tranzas en el Instituto”... La denuncia, expone el diputado Sánchez Rodríguez, la presentará ante el pleno de los diputados federales y presentará denuncias en la secretaría Anticorrupción... Acusa que Martí Batres, “es un operador de Morena que utiliza los cargos para promoción política y protección electoral”... ¡Zas! ¡Ouch!... Negocio redondo y con muchos ceros a la derecha, acusa la diputada del PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, otro proyecto faraónico ¡en Zacatecas!... Con un segundo piso que proyecta el gobierno del señor David Monreal Ávila, como meses antes, acusó cuando era proyecto ese despilfarro, la entonces coordinadora parlamentaria del PAN en San Lázaro... Hoy, como vicecoordinadora, no cesa en denunciar esa obra, que daña el patrimonio cultural del país, y de la humanidad, como reconoce la UNESCO,



la hermosa ciudad de Zacatecas... ¡Bravos!, amanecieron ayer, algunos diputados federales del PAN, ¿verdad?... En representación de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, acudió a reunión privada, semana



pasada, con su santidad, el Papa Francisco, en la Santa Sede, encuentro en el que abordaron el tema de migración... El jefe de la Iglesia Católica, externó a la diputada, preocupación por las deportaciones y discriminación que enfrentan los migrantes, por medidas que asume el gobierno de Estados Unidos... El Papa solicitó a la diputada Marcela Guerra, desde la comisión de Asuntos Migratorios, apoyar a las personas, a través de fraternidad y amistad social... ¡Que así sea!... En política, no hay fecha ni plazo que no se cumple y, próximo miércoles, desde la Casa Blanca, se espera que, de manera formal, Donald Trump, señale a los cárteles mexicanos que considera “terroristas”... También pasado mañana, se programó la sesión especial de la Sección Instructora (o de la comisión Jurisdiccional), relativo a solicitudes para el



desafuero de los diputados federales, Cuauhtémoc Blanco Bravo, Morena, y de “el tal amlito”, que, si vergüenza conocen, deberían de solicitar licencia y ponerse a disposición de las autoridades... Al igual que

el diputado Pedro Haces Barba, quien este fin de semana, fue tema en las primeras portadas de los medios alternos de información y comunicación, por sus presuntos vínculos con la violencia y delincuencia... ¡Caray!, el PRI, en virtual extinción; Morena, a la baja en credibilidad y aceptación ciudadana, por escándalo tras escándalo que enloda sus siglas y por como dejó al país su jefe máximo... Y estos, como el whisky inglés... Resueltos los obstáculos legales, el INE, sigue ya con fuerza el proceso de la elección judicial de junio siguiente, con muchas dudas, porque se trata de una elección novedosa, en la cual el órgano electoral, carece de experiencia... La expectativa está en el fracaso de ese proceso, o virtual abstencionismo, porque Instituto Nacional Electoral, no cuenta con recursos económicos, lo cual, impactará en la instalación de casillas, es decir, habrá pocas, y latente, riesgo que los ciudadanos, ni siquiera se presten, para integrarlas, porque, hay que decirlo en tiempo y forma, ¡no hay entusiasmo!, por no decir



desacuerdos ciudadanos... También pasado mañana, es el Día del Ejército, hay expectación por el mensaje de la Comandante Suprema, en el contexto de la relación bilateral entre nuestro país y los EU, en delicados temas como la migración y narcotráfico... Que ya hay nuevo director en el Metro CDMX, Adrián Rubalcava Suárez, quien el pasado viernes, reportan, llegó a las instalaciones de ese noble transporte, en Delicias 67, a las 12:28 horas, donde se encuentra oficina de la dirección general del Sistema de Transporte Colectivo, Metro... Fue alcalde del PRI en Cuajimalpa, CDMX, es ahijado de Raúl Salinas... En el Antiguo Edificio del Ayuntamiento, ignoran qué relación tiene, tenía o apenas la tendrá, como nuevo funcionario, con la controversial, Clara Brugada Molina. Empero, en los pasillos de la sede del gobierno capitalino, dejan en claro que lo envía la titular del Poder Ejecutivo Federal... El Metro, es la mayor empresa y el mayor ente que tiene presupuesto en el gobierno CDMX... Adrián Rubalcava, va a ejercer millonarios recursos, para rehabilitar Línea 3 y lo que falta de Línea 1, con asesoría técnica e infraestructura ¡de los chinos!... Una vez más, desechos del PRI, PRD, se integran a su nuevo partido, lo que se conoce con las siglas de Morena, y su clase política, los arropa con extraordinarios cargos públicos... ¡Qué tal!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/juanlopezmiguel59)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... X: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...